

CANTABRIA

Los sindicatos acuerdan 16 días de huelga general en la Sanidad cántabra

Médicos de Atención Primaria sopesan también un paro por la falta de sustituciones

MADA MARTÍNEZ/ Santander «No nos ha quedado otra», sentenció ayer José Manuel Castillo, responsable del área de Sanidad de UGT. Cinco días después de anunciar que la «discriminación» de 3.000 trabajadores sanitarios —que aún no cobran el complemento de la carrera profesional, frente a médicos y enfermeras que sí lo hacen— podría derivar en huelga, los sindicatos han registrado en Delegación de Gobierno, en la Dirección General de Trabajo y el Servicio Cántabro de Salud la petición formal para cesar su actividad laboral durante 16 días.

El paro general se iniciará el 15 de enero de 2010 y concluirá a medianoche del día 30, informaron ayer UGT, CC OO y CSI-CSIF. Están llamados a movilizarse técnicos superiores sanitarios, auxiliares de Enfermería, celadores, profesionales de Gestión y Servicios, administrativos, informáticos, celadores, pinches o personal de mantenimiento.

Sólo el compromiso de una partida para costear los complementos de los grados III y IV (2,5 millones de euros) de la carrera profesional podría volver las tornas. «Conservamos la esperanza», dijo ayer Castillo. Los sindicatos mantienen entornada una puerta que el SCS habría cerrado de un portazo tras la última

reunión de la Mesa Sectorial, celebrada la pasada semana, sin poner además fecha alternativa para el pago de los complementos, aunque está claro que no será en 2010 y 2011. La reivindicación lleva tres años sobre la mesa de negociación y los sindicatos han decidido plantarse. La excusa de la crisis o la falta de liquidez, dicen, no les sirve.

Puede que no sea la única medida

de protesta con la que se encuentre el gerente del SCS, José María Ostolaza. Los médicos de Atención Primaria barajan una rebelión en la misma línea, como ya hicieran en 2007. Y, dos años después, puede que vuelvan a protestar por lo mismo: la sobrecarga de trabajo en las consultas. Hoy, a partir de las 20.00 horas, se reúnen en el Colegio Oficial de Médicos para abordar la ausencia de sustituciones en las con-

sultas de los centros de salud, una actitud que les obliga a desdoblarse, a asumir como propio el trabajo de los compañeros que están de permiso o sufren una baja laboral.

El sistema de prescripción el OMI-AP también está en el punto de mira. Los médicos denuncian «manipulación» administrativa para que la receta sea siempre la más barata.

Concentración en Castro, el día 11

M.M. El 11 de diciembre, frente al Ayuntamiento de Castro Urdiales, se celebrará una concentración por la supresión del horario ininterrumpido en el Servicio de Urgencias de Atención Primaria (SUAP) de Agüera, en pleno casco urbano del municipio. Cinco organizaciones (UGT, CC OO, CSI-CSIF, Cemsatse y ATI) han convocado este acto de protesta que comenzará a las 19.00 horas y cuyo lema es el

rechazo al recorte de apertura del SUAP de Castro, que ya no estará operativo de 8,00 a 17,00 horas. La intención de los sindicatos es que participe personal sanitario, pero también el grueso de la ciudadanía, alcaldes de los municipios afectados y todo aquel contrario a la decisión del Servicio Cántabro de Salud.

La reorganización de este SUAP ha hecho saltar las alarmas entre la plantilla del SCS. Se teme por el futuro de, al

menos, tres enclaves asistenciales más. UGT, CC OO, Sate y CSIF han pedido ya la convocatoria de una Mesa Sectorial para que la Gerencia resuelva dudas y explique su plan.

De momento, los sindicatos concentran sus esfuerzos en Castro donde, a priori, la administración no tiene intención de retractarse. Lo dice en un escrito enviado a UGT y en respuesta a la petición del sindicato de convocar una mesa de nego-

ciación donde abordar el recorte del horario citado.

«La modificación de horarios del personal adscrito al SUAP de Agüera, y lo relativo al horario de funcionamiento de cualquier otro centro o unidad sanitaria afecta a la potestad organizativa de la administración, por lo que no siendo materia negociable escapa al ámbito de la Mesa Sectorial», dice el SCS.

«Cuando veas las barbas de tu vecino pelar, pon las tuyas a mejorar...», tercia UGT al respecto.

> GRIPE A

La Consejería prolonga la campaña 15 días

La Consejería de Sanidad ha decidido mantener la campaña de vacunación por gripe A otras dos semanas más, hasta el día 15 o 16 de diciembre, según ha podido saber este periódico. La administración quiere más implicación (los datos oficiales disponibles señalan que, en la primera semana de aplicación del plan preventivo, se vacunaron 15.000 personas). El procedimiento será el mismo. Quienes pertenecen a grupos de riesgo (125.000 personas estimadas) habrán de solicitar cita en su centro de salud referente. El consejero Luis María Truan, que ya se ha vacunado, señaló ayer que esta medida «es la mejor manera de prevenir».

> EPIDEMIOLOGÍA

Caen más de un 20% los casos de tuberculosis

Cantabria registró, en 2008, 80 casos de tuberculosis, lo que supone un 20,79% menos que los notificados en 2007 (101). Según datos del Centro Nacional de Epidemiología, consultados por Europa Press, la tasa de casos de tuberculosis en Cantabria se situó el año pasado en 14,19 casos por cien mil habitantes, algo inferior a la media nacional.

> SANIDAD

La región lidera el trasplante de sangre umbilical

Cantabria, además de Aragón, Baleares, Extremadura, Navarra y Cataluña, regiones todas ellas que colaboran en el Programa Concordia de trasplante de sangre del cordón umbilical, se sitúa a la cabeza en este tipo de intervenciones en Europa, al haber llevado a cabo, de momento, 128. Los datos facilitados por la International Organization Cord Blood Transplantation, entre octubre de 2008 y septiembre de 2009, avalan este liderazgo.

> FÁRMACO

Cannabis contra los efectos del cáncer en 2010

Las autoridades sanitarias españolas aprobarán en 2010 la comercialización de un medicamento con sustancias derivadas del cannabis, que persigue paliar los efectos secundarios de los tratamientos contra el cáncer. Se trata de un spray sublingual paliativo que reduce los vómitos y los dolores de los tratamientos de quimioterapia y radioterapia.

La prueba rápida de detección del Sida llega a La Cagiga

Cantabria, que celebra hoy el Día Mundial contra el VIH, registra siete casos en 2009

M. MARTÍNEZ/ Santander La prueba de detección cuasi inmediata del Sida llegará este mismo mes de diciembre a La Cagiga. El Centro de Planificación Familiar del Servicio Cántabro de Salud, ubicado junto al Hospital Cantabria (Santander), será sólo el punto de partida. Progresivamente, informó ayer la

Consejería de Sanidad, el método, de probada eficacia, se implantará en centros de salud de la región.

Los resultados de este test, que realizará personal sanitario, pueden ser conocidos 20 o 30 minutos después de que el usuario haya cedido tan sólo una gota de sangre. El proceso choca frontalmente con la prueba tradicional, que precisa una extracción de sangre intravenosa y cuya conclusión puede demorarse durante días. Para animar a la población, Sanidad iniciará otra campaña llamada *Si dudas, no lo dudes*.

El anuncio lo realizó ayer el consejero de Sanidad, Luis María Truan, que presentó cifras y acciones relacionadas con la celebración del Día Mundial de Lucha contra el Sida que, bajo el lema *Para nosotros, hoy es 1 de diciembre*, se celebra hoy. La región ha registrado, en lo que va de año, siete casos de contagio, dos menos que en 2008. La tasa de incidencia regional hasta el momento se sitúa en 12 supuestos positivos por cada millón de habitantes. Desde 1984, se han contabilizado 684 casos.

20.000 trípticos, 1.000 carteles y 10.000 calendarios de 2010 (con uti-



Luis María Truan y Santiago Rodríguez, ayer, en el Gobierno. / DAVID S. BUSTAMANTE

lidad simbólica, ya que sólo queda señalado el 1 de diciembre) se distribuirán en la región para, dijo ayer el consejero, fijar en la población una directriz: la prevención es la mejor arma contra el contagio. De los métodos, el más efectivo sigue siendo el preservativo. Principalmente, porque la mayor parte de las infecciones se producen por transmisión sexual.

No hay perfiles, aunque los siete

nuevos casos diagnosticados este año conciernen a varones, de los que cuatro se contagiaron por mantener relaciones homosexuales, uno por relaciones heterosexuales y dos por vía parenteral, explicó el director general de Salud Pública, Santiago Rodríguez. «Todos somos los que tenemos riesgo en función de nuestros comportamientos y nuestras relaciones», apostilló.

Charla y un punto de información

>La Federación Mujeres Jóvenes trasladará mañana su punto de información y crecimiento erótico a la Universidad de Cantabria. Estará en la facultad de Económicas y Empresariales de 10.00 a 14.00 horas y en la escuela de Industriales, de 15.30 a 17.30 horas.

>El Consejo de la Juventud de Cantabria y Alega han organizado una mesa de reflexión, hoy, a las 20.30 horas, en la Sala Reinicia-T del Consejo.